

Adán Augusto López ofreció una conferencia junto con Guadalupe Taddei, presidenta del INE.

OTRO DISCURSO

## Hace la Segob paces con INE

ERIKA HERNÁNDEZ

La recomposición de la relación entre el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Gobierno federal es una demanda ciudadana, admitió el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

Después de meses de descalificaciones contra el INE por parte del Presidente Andrés Manuel López Obrador y el propio titular de Gobernación, ayer el funcionario se reunió con los 11 integrantes del Consejo General.

López Hernández acudió a las instalaciones del organismo electoral, después de que la mayoría de consejeros electorales se negó a acudir a Bucareli.

Aunque el encuentro fue para pactar mecanismos de seguridad para las elecciones del Estado de México y Coahuila, la visita fue considerada como la oportunidad de sellar una nueva etapa en la relación INE-Gobierno, ante la salida de Loren-

#### APUNTA TEPJF CONTRA MORENA

Un proyecto de la Magistrada Janine Otálora propone que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declare inconstitucional la extensión del mandato de la dirigencia nacional de Morena, que originalmente concluía en agosto y se extendió hasta octubre de 2024.

zo Córdova, y la llegada de nuevos consejeros, algunos afines a la 4T.

"Este es un evento que obedece a la voz de los ciudadanos de este País, los mexicanos quieren que haya certeza institucional... debemos conducirnos dentro del marco de respeto, de civilidad, y eso ofrezco de nuestra parte", agregó.

La nueva presidenta del INE, Guadalupe Taddei, señaló que el respeto que piden al Gobierno federal, es el mismo que están dispuestos a dar. Afirma Augusto López que se actuará con civilidad

# Ofrecen INE y Segob dejar atrás agravios

Promete presidenta que el organismo no faltará respeto a instituciones

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Atrás quedaron las descalificaciones del Gobierno federal al INE, ahora ofrece civilidad, colaboración y respeto a la autonomía.

En ese tono llegó el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, bajo la mirada cautelosa de los consejeros que han padecido durante los últimos dos años los ataques gubernamentales, por sus sueldos, estructura y decisiones electorales.

El funcionario acudió a las instalaciones del organismo electoral, después de que la mayoría de consejeros se negó a acudir a Bucareli.

El encuentro se preparó con la intención de pactar mecanismos de seguridad para las elecciones del Estado de México y Coahuila, para abrir una nueva etapa en la relación INE-Gobierno, ante la salida de Lorenzo Córdova y la llegada de nuevos consejeros, algunos afines a la administración federal y su partido.



Este es un evento que obedece a la voz de los ciudadanos de este país, los mexicanos quieren que haya certeza institucional".

Adán Augusto López,

Secretario de Gobernación

Debemos de estar de la mano trabajando (con las instituciones) para garantizar los procesos electorales de manera correcta".

Guadalupe Taddei, presidenta del INE López quiso dejar en el olvido las descalificaciones, incluso cambió el tono amenazante con el que se refería al INE y a los consejeros.

"Desde luego uno es responsable de sus palabras, pero soy un convencido de que uno no puede voltear a ver hacia atrás, porque corre el riesgo de convertirse en estatua de sal. Imagínese a un Secretario de Gobernación convertido en estatua de sal, ya no serviría para el ejercicio de sus funciones", dijo.

Enseguida argumentó que las expresiones contra el INE se han dado al calor del debate, pero, reconoció, había y hay diferencias y diferentes visiones con algunos integrantes del Consejo General, lo cual no ha impedido coordinarse para los procesos electorales.

"Dice la filosofía popular que si uno se mantiene hurgando las heridas, éstas no van a cicatrizar nunca, pues esto podemos aplicarlo analógicamente a la política, el debate ahí está, yo creo que lo que tendríamos que hacer todos es conducirnos dentro del marco de respeto, de civilidad, y eso ofrezco de nuestra parte", apuntó tras asegurar que sería de egoístas no colaborar.

Sin embargo, recordó que la Suprema Corte de Justicia aún debe resolver el destino final del "Plan B" de la reforma electoral, y lo que determine tendrá que ser acatado por el INE o el Gobierno.

#### DE LA TENSIÓN AL GOZO

La noche del lunes, en su primera reunión de Consejo General, los consejeros con más tiempo en ese órgano dejaron claro a la presidenta del INE y a sus nuevos compañeros que no permitirán el maltrato del Gobierno federal, ni que se asuma una posición de obediencia.

De acuerdo con funcionarios del organismo, en esa reunión, Taddei, Jorge Montaño y Rita Bell López pedían acudir a Bucareli, como un símbolo para mejorar la relación.

Sin embargo, sus homólogos aseguraron que no era el momento de una reunión, tras lo declarado por el titular de Gobernación el sábado pasado, en el sentido de que concluía una "etapa negra en el INE", además de que la invitación no fue a todos, sólo a algunos.

También advirtieron que se "vería muy mal" que en su primer día de funciones, lo primero hiciera la presidenta fuera acudir a una dependencia del Gobierno federal.

El ánimo de Taddei de acudir la llevó a proponer que ella podía asistir "muy temprano para que nadie la viera", e incluso proponían una reunión virtual. Después de tres horas de discusión, dos consejeros plantearon "retarlo" a que si realmente le interesaba el encuentro, él acudiera al INE.

Ahí mismo, la presidenta

se comunicó con el Secretario, y éste aceptó.

Ayer, antes de hablar en publico, Augusto López, acompañado de miembros del gabinete de seguridad, sostuvo un encuentro privado de media hora con los consejeros, en el que dio la bienvenida a los nuevos y confió en mantener una fluida comunicación y mayor coordinación rumbo a la elección del 4 de junio en el Estado de México y Coahuila.

No era el momento de reclamos ni justificaciones. Eso lo dejaron para más adelante, pues se comprometieron a una próxima reunión para tratar "temas pendientes".

En público, Taddei, quien se mostró a la defensiva en los cuestionamientos de los medios, aseguró que los temas internos no se ventilan, e incluso señaló cual era "la nota" del día.

Mientras otros funcionarios daban su discurso, ella escuchaba atenta y contenta lo que el Secretario de Gobernación le susurraba al oído. Al cuestionarle sí pedía el mismo respeto a las decisiones del INE, como lo hizo con los partidos, argumentó que eso dependerá de lo que la institución ofrezca.

"El respeto que vamos a pedir a todas las instituciones es el mismo que estamos dispuestos a dar, aquí jamás le vamos a faltar al respeto a ninguna institución, de ningún orden de gobierno.

"El respeto que demos se verá reflejado en el correcto funcionamiento de los procesos electorales en las entidades. En eso no hay vuelta atrás, hay que pedir respeto y hay que dar respeto", indicó.

La consejera presidenta ya no quiso cruzar entre la multitud de cámaras y reporteros, por lo que la sacaron por una puerta privada que conduce a su oficina.

Al contrario, el Secretario de Gobernación lució contento y, como pocas veces, dispuesto a responder todo lo que se le preguntaba, incluso sobre una fisura que tenía en su dedo meñique.

#### **MILENIO**



Los titulares de Segob y del instituto encabezaron la instalación del Comité para garantizar la seguridad en los comicios. A PÉREZ

### Adán Augusto saca bandera blanca y se reúne con Taddei

**INE.** El secretario ofrece trabajo institucional y "pasar la página"; el respeto que pedimos es el mismo que daremos: la presidenta

JANNET LÓPEZ PONCE CIUDAD DE MÉXICO

Después de varios meses de descalificaciones, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, ofreció al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) respeto y trabajo institucional, pues consideró que no pueden "ser tan egoístas" y no trabajar de manera coordinada, por lo que les pidió "cerrar la página" y no voltear atrás.

Mientras, la consejera presidenta Guadalupe Taddei llamó al INE y a las consejerías a que ofrezcan el mismo respeto que piden, pues calificó de fundamental la voluntad mutua.

En su primera visita al INE con la nueva presidencia, Adán Augusto López agradeció la presidenta del consejo "la gentileza" de la invitación, después de que las consejerías que se quedaron rechazaron presentarse en la Secretaría de Gobernación.

"Gracias, son tiempos de demostrarle a los mexicanos que ustedes y nosotros somos capaces de construir una continuidad institucional, y que haya una voluntad de nueva actitud. Es un hecho histórico, es ver de frente a los ciudadanos y decirles que hemos cumplido con nuestra responsabilidad", aseguró.

Y a pesar de que Adán Augusto ha lanzado directamente acusaciones en contra del ex consejero presidente Lorenzo Córdova, las consejerías salientes y el instituto en general, pidió dejar de ver atrás y "cerrar la página".

"Reiterarles la intención del gobierno federal de trabajar de manera respetuosa con ustedes... Estoy convencido que uno no puede voltear hacia atrás porque se convierte en estatua de sal, imagínense, un secretario de Gobernación de sal.

"Creo que están dadas las condiciones, hay un cuerpo colegiaY ADEMÁS

#### Apelan admisión de impugnaciones

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador apeló la decisión del ministro de la Corte Alberto Pérez Dayán de admitir 82 impugnaciones en contra de la primera parte del plan B electoral. La última notificación pública en los registros del máximo tribunal revela que la Consejería Jurídica de Presidencia interpuso un recurso de reclamación por estas controversias; un ministro elaborará un proyecto de sentencia en el que propondrá a sus compañeros si fue correcta su admisión a trámite.

do de 11 personas convencidas del compromiso que afrontan y de la responsabilidad que implica garantizarles a todos los mexicanos unas elecciones libres, por eso comenté la voluntad del gobierno federal", dijo el titular de Segob.

Al insistirle si esto implica el cese de los ataques hacia el INE desde el gobierno federal, insistió en que "las expresiones son parte del debate político, si uno se mantiene hurgando las heridas no van a cicatrizar nunca, el debate ahí está, lo que tenemos que hacer es guiarlo por el respeto".

A su vez, Taddei sostuvo que el respeto que el INE o el Consejo General pidan es el que tiene que dar, y que "la nota" es la voluntad de de trabajar en equipo.

Sobre la inconformidad de consejerías por los ataques del gobierno, dijo desconocer de dónde se obtiene esa información, pero destacó que "el respeto que pedimos, es el mismo que vamos a dar".

"Los partidos juegan un papel importante, pero también el INE, no hay que confundir el papel de actores políticos con el de autoridades. Ese respeto siempre lo pediré, no hay vuelta atrás".

Taddei y Adán Augusto, junto con la secretaria Rosa Icela Rodríguez y los gobiernos de Coahuila y Edomex, instalaron el Comité Interinstitucional para garantizar la seguridad en los próximos comicios.

El titular de Segob informó que el candidato de Morena al gobierno de Coahuila, Armando Guadiana, pidió seguridad para su campaña a la Secretaría de Seguridad, mientras que Ricardo Mejía ya cuenta con escolta.

# INE llama a instituciones a mantener un respeto mutuo

Guadalupe Taddei deja en claro el papel del organismo para correcto funcionamiento; Adán Augusto pide "no voltear atrás" y ofrece civilidad



El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, durante el encuentro entre funcionarios con motivo de las elecciones estatales de 2023.

#### OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei, dijo que nunca van a faltar al respeto a ninguna institución y esperan recibir lo mismo. Mientras, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, evitó confrontarse con el árbitro electoral, al señalar que no es momento de "voltear atrás", pues hay condiciones y confianza para trabajar con el INE.

"El respeto que vamos a pedir a las instituciones es el mismo que estamos dispuestos a dar. Aquí jamás le vamos a faltar al respeto a ninguna institución y a ningún orden de gobierno, porque estamos convencidos los 11 consejeros que el respeto que demos se verá reflejado en el correcto funcionamiento de los procesos electorales de las entidades", apuntó Taddei.

"En eso no hay vuelta atrás: hay que pedir respeto y hay que dar respeto", insistió.

En conferencia de prensa, expuso que los partidos políticos juegan un papel en la vida nacional, pero también se debe entender la función del INE.

"No confundir el papel de actores políticos al papel de autoridades electorales. Creo que es una base primera con la que debemos transitar en este respeto mutuo", enfatizó.

Sobre el presupuesto del instituto, comentó que lo primero es evaluar en qué punto se encuentran para después decidir en dónde se puede actuar.

"Hay muchas propuestas de los consejeros y consejeras sobre cómo ver la parte presupuestal. Yo creo que cuando tengamos una noticia firme al respecto, seguramente lo primero que haremos será comunicarlo al exterior", manifestó.

La consejera presidenta dijo que desde este martes comenza-

#### La consejera presidenta se bajará el sueldo

 La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, adelantó que ella sí se bajará el sueldo porque la ley establece que cualquier funcionario no puede ganar más que el Presidente y se debe acatar.

"Nosotros estamos entrando en un momento en donde esa ley ya existe, ¿por qué habría de invisibilizarla? Ya existe hay que acatarla. Hay que hacer lo que la ley nos manda, nos dicta. Y si esa es una regla dentro de las leyes que se generan a partir de la austeridad republicana, pues hay que acatarla", dijo en entrevista con Sin Embargo. • Redacción

rían las reuniones para determinar los nombramientos pendientes en el INE, incluyendo el titular de la Secretaría Ejecutiva, que deberá aprobar el Consejo General.

En su primer día de funciones, Guadalupe Taddei sostuvo una reunión privada con Adán Augusto López; la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez; los gobernadores del Estado de México, Alfredo del Mazo, y de Coahuila, Miguel Riquelme, así como los 10 consejeros y consejeras, con motivo de las elecciones de 2023.

El secretario de Gobernación sostuvo que si bien ha expresado diferencias políticas con algunos integrantes del Consejo General, admitió que en la gestión de Lorenzo Córdova trabajaron bien en los convenios institucionales.

"Desde luego uno es responsable de sus palabras, pero yo le diría que soy un convencido de que uno no puede voltear a ver hacia atrás", respondió al ser cuestionado sobre sus ataques al árbitro electoral. "Si uno se mantiene hurgando las heridas, no van a cicatrizar nunca", añadió.

Sobre el presupuesto del INE, aclaró que respeta su autonomía y "no me atrevería a tener una reunión donde viniese a hablarles de austeridad u otros temas".

"Lo que tendríamos que hacer todos es conducirlo dentro de un marco de respeto, de civilidad y eso ofrezco de nuestra parte actuarsiempre de esta manera, es el interés general, no el particular el que debe primar", insistió.

Confió en que los cuatro consejeros que llegan al INE, al igual que los siete que permanecen, estarán a la altura de las circunstancias y cuentan con la confianza de los mexicanos.

Respecto a si continuarán los señalamientos contra el INE, el secretario respondió: "Es un debate y la sociedad mexicana no puede permanecer muda".

#### Plan B, sobre la mesa

Adán Augusto López recordó que hay un debate sobre el plan B, cu-ya constitucionalidad resolverá la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pero cualquier decisión deberá acatarse.

"No hay incertidumbre. Lo que estamos ahora esperando en términos de la resolución que habrá de emitir la Suprema Corte de Justicia de la Nación está debidamente contemplado en el marco legal", apuntó.

Sostuvo que la Corte debe emitir una resolución antes de que inicie el proceso electoral federal de 2024, a fin de conocer cuál será la legislación vigente.

Puntualizó que el INE está capacitado para que tome el camino correspondiente. Por su parte, Taddei aseguró que no se van a vulnerar los derechos laborales de nadie y se mantendrán los acuerdos que tomó el Consejo General previo a su llegada. • 2/2